



La 5A à l'heure médiévale !

publié le 17/01/2025

Jeudi 9 janvier, les élèves de la 5A se sont rendus à l'abbaye de Valence-en-Poitou pour découvrir différents aspects de l'époque médiévale, et en particulier l'architecture. Ils ont été accueillis par Émilie, l'animatrice culturelle de la Micro-Folie. Les élèves ont tout d'abord découvert de manière ludique divers documents iconographiques conservés dans de grands musées nationaux. Après cette étape d'exploration sur les tablettes, ils ont constitué en groupes une carte mentale sur les différentes dynasties royales, les architectures visibles au Moyen Age et les trois ordres qui constituaient la société.

L'après-midi, les élèves ont travaillé sur l'art roman et l'art gothique. Ils se sont frottés à des exercices de géométrie afin de réaliser des arcs plein centre et brisés, puis ils ont monté plusieurs maquettes d'arcs et de voûtes. Enfin, les élèves ont analysé l'abbaye de Valence-en-Poitou. Sur un plan de l'abbaye, ils ont reconstitué les murs de tous les bâtiments existants au Moyen Age, à l'aide de planchettes de bois. Ils ont ensuite mis en évidence les bâtiments actuels en enlevant tous les murs disposés sur le plan. La journée s'est achevée sur une activité en plein air : sous un soleil rayonnant, les élèves ont recréé l'église de l'abbaye en se positionnant à échelle réelle.

Portfolio



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.